
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 24.03.2013 

Top 1  Eröffnung der Versammlung 
Um 19.35 Uhr eröffnete der 1.Vorsitzende Jan-Philipp Meyer die Mitgliederversammlung und begrüßt 

die anwesenden Mitglieder. 

  
Top 2  Nachruf und Ehrungen 

Die Versammlung gedenkt des verstorbenen Vereinsmitgliedes Chrsita Knaute, verstorben am 
16.2.2013.  Stefan Moog verliest die Liste der Jubilare. 

  
Top 3  Formalia 

Die Einladung der Versammlung erfolgte mit der Veröffentlichung in der Vereinszeitung im Dezember 

2012 form- und fristgerecht. Es sind 33 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Teilnehmerliste siehe 
Anlage. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 

  
Top 4  Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

  
Top 5  Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird mit 1 Enthaltung genehmigt. 
  

Top 6  Bericht des Vorstandes mit Aussprache 
Jan-Philipp Meyer berichtet, das die Mitgliederzahlen auf 490 Mitglieder gestiegen ist. Den meisten 

Mitgliederzuwachs haben die Sparten Rugby und Turnen. Auch die neue Sparte Showdance ist bereits 

auf 20 Mitglieder angewachsen. Weniger Mitglieder hat die Sparte Volleyball, durch den Weggang von 
zwei Männermannschaften zu den KMTV-Eagles. Unsere beiden männlichen Jugendmannschaften 

spielen zwar unter dem  Namen KMTV-Eagles gehören jedoch weiter zur FT Adler. 
Als nächstes entschuldigt sich Jan-Philipp Meyer, dass die beiden Vorsitzenden es nicht geschafft 

haben alle Sparten zu besuchen. 

Zum Abschluss seines Berichtes geht es um das Vereinsheim. Dort hat es gravierende Veränderungen 
gegeben. Da der Umsatz im Jahr 2012 nicht der Planung entsprach, gab es viele Pläne für 

Veränderungen. Als Folge dieser Gespräche hat sich der Vorstand im Dezember von dem bisherigen 
Betriebsleiter des Vereinsheims getrennt. Zum Glück haben wir mit Olaf Dittrich, einem gelernten 

Koch, schnell einen Ersatz gefunden. 
Für das Minus im Vereinsheim gibt es außer dem gesunkenen Umsatz noch weitere Gründe. Als erstes 

des gestohlene Kassensystem, das teuer ersetzt werden musste. Als nächstes kam dann noch die 

Saaldecke, die kaputt gegangen war und  ersetzt werden musste. Die Hauptarbeit an der Decke hatte 
die Sparte Rugby übernommen. Die Renovierungen im Vereinsheim werden auch in diesem Jahr 

fortgesetzt. Als letzten Punkt erklärte Jan-Philipp Meyer, dass bei Vermietungen des Vereinsheims ab 
Januar immer eine Aufsichtsperson vom Verein dabei ist. 

Danach berichtet Stefan Moog als 2. Vorsitzender von den weiteren Projekten. 

Für die Liegenschaften Vereinsheim und Zeltlager Adlerhorst wurde der Sportaudit in allen 3 Stufen 
gleichzeitig durchlaufen und wurden im Dezember 2012 zertifiziert. 

Bei den Sparten hat der Gesundheitssport wieder den Plus-Punkt-Gesundheit erhalten und darf bis 
Dezember 2014 damit werben. In der Sparte werden jetzt auch Tai-Chi-Kurse angeboten. 

Eine neue Sparte Aikido ist im Gespräch 

Mit den Verein KTB und KT83 gibt es Gespräche über Kooperationen. Als erste Aktion gibt es am 
01.06.2013 ein gemeinsames Sommerfest, das von unsere BFDlerin Johanna Stücker geplant wird. 

Nach der Vorstellung von Niels Klar als neuer BFDler stellte sich die neue Sparte Showdance mit einer 
Vorführung vor. 

Nach der Vorführung verlassen 5 Vereinsmitglieder die Versammlung, ab jetzt sind 28 
Stimmberechtige anwesend. 

  

Top 7  Bericht der Kassenprüfer 
Torsten Weise verliest den Bericht der Kassenprüfer. Es gibt keine Beanstandung, jedoch wird bei den 

Trainerabrechnungen per Mail darum gebeten, das die Felder Datum, Unterschrift des Trainers und 
des Spartenleiters ausgefüllt werden. 

  



Top 8  Entlastung des Vorstandes 

Eric Joppien bedankt sich beim Vorstand für seine engagierte Arbeit und beantragt die Entlastung. Der 

Vorstand wird bei 3 Enthaltungen entlastet. 
  

Top 9  Wahlen 
Ab jetzt sind 29 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

a) 2.Vorsitzende/in 

Als 2. Vorsitzender stellt sich erneut Stefan Moog zur Wahl, er wird mit einer Enthaltung wieder 
gewählt. 

b) Kassenwart/in 
Roswitha Knopf steht für eine weitere Amtszeit zu Verfügung und wird mit einer Enthaltung wieder 

gewählt. 
  

c)Revisionen 

Torsten Lass scheidet als Kassenprüfer aus. Als Nachfolger wird Dirk Matti Kühnen mit 2 Enthaltungen 
gewählt. 

  
Top 10  Bestätigung 

Es sind wieder 33 stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend 

Die Bestätigung 
a) des Jugendwartin Katrin Kock 

b) der Mitglieder des Zeltlagerausschusses 
c) der Abteilungsleiter 

erfolgt mit einer Enthaltung. 
  

Top 11 Haushaltsplan 

Die Kassenwartin Roswitha Knopf stellt den Jahresabschluss 2012 vor. Alle Sparten schließen mit 
einem positiven Ergebnis ab. Im Haushaltsplan 2012 werden die Überschüsse der Sparten, die nicht 

ins neue Haushaltsjahr genommen wurden, und die Einnahmen des Entwicklungsfonds für die 
Schuldentilgung und für die Unterhaltung des Vereinsheims verwendet. Da bereits 2 Sparten ihren 

Vereinsbeitrag an ihre Ausgaben angepasst haben, sind es nicht mehr sehr viele Überschüsse, die zu 

Verfügung stehen. 
Als Anlage: Ergebnisrechnung 2012 und Planung 2013 

Die Annahme des Haushaltsplanes für 2013 erfolgt einstimmig. 
  

Top 12 Satzungsneufassung mit Beschlussfassung 

Stefan Moog stellt die neue Satzung vor, die alle Vereinsmitglieder mit der Vereinszeitung erhalten 
haben. Am 05.03.2013 fand eine Vorstellung der neuen Satzung statt, auf der sie noch einmal in allen 

Punkten erläutert wurde. 
Nach dem noch eine Frage zu den Formalitäten geklärt worden war, wurde die neue Satzung mit 2 

Enthaltungen angenommen. 
  

Top 13  Anträge 

Vom Vorstand werden 2 Anträge gestellt: 
a)   Darlehn über 15.000 € für die Anschaffung eines neuen Zeltlagerbusses. 

Da beim Brand am 28.02.2013 der Zeltlagerbus so stark beschädigt wurde, dass eine Reparatur nicht 
mehr möglich war, musste ein neuer Bus gekauft werden, der vom Zeltlager bezahlt wird. Da das 

Zeltlager den Bus nicht komplett sofort bezahlen konnte, wurden 15.000 € finanziert. Das Darlehn 

wurde Einstimmig genehmigt. 
b)   Ehrenmitgliedschaft für Klaus Schmäschke 

Roswitha Knopf stellte im Namen des Vorstand den Antrag, Klaus Schmäschke für seine Arbeit in der 
Volleyballsparte und seine Verdienste als 1. Vorsitzender zum Ehrenmitglied    der FT Adler zu 

ernennen. Der Antrag wird mit 2 Enthaltungen angenommen. 
  

  

Top 14   Verschiedenes 
Nicole Stahmer bittet die ausliegenden Flyer für Nordern Walking und Tai-Chi zu verteilen. 

Dieter Schmidt dankt für die Geburtstagsgrüße. 
Bernd Stahmer dankt der Rugby-Abteilung für ihre Hilfe beim Auf- und Abbau der Theaterkulissen. 



  

Jan-Philipp Meyer schließt sie Versammlung um 21.25 Uhr und dankt den Mitgliedern für die Mitarbeit. 

  
  

  
Kiel, den 24.03.2013 

  

Jan-Philipp Meyer                                          Birgit Kock 
1.Vorsitzender                                                Protokollführerin 

Versammlungsleiter 
 

  

 


